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本报讯（记者 王志鹏 文/图）4 月
17 日 10 时许，许都路与百花路交叉口东
北角的绿色围挡内，在太阳的照射下，3
名满头大汗的工人正在为打最后一个固
定桩作准备。该工地是河南能信热力股
份有限公司（以下简称能信热力公司）三
里桥蒸汽管网技改工程的最后一个施工
点。该工程完工之后，在未来的供暖季，
许都公园附近用暖小区的居民将从中受
益。

满头大汗赶工期，
争取本周内完工

4 月 17 日 10 时许，室外温度 21 摄氏
度。在许都路与百花路交叉口的施工
点，能信热力公司的 3 名施工人员在阳
光的照射下满头大汗。

他们分工协作，一人在坑槽内切割
木板，一人递木板，一人将木板插在热力
管道与架设好的钢筋之间。

“热力管道在这里拐了一个弯儿，所
以必须打固定桩。”施工现场负责人徐玉
周说，在热力管道的拐弯儿处打固定桩
的目的是防止主管道在使用过程中沉降
和左右位移。热力管道在供暖和停暖的
时候，会因热胀冷缩产生一定的应力。
应力有可能造成管道沉降和左右位移。
管道如果沉降和左右位移，那么寿命将
受到影响。

三里桥蒸汽管网技改工程 3 月 15 日
开工，本应已经完工。

徐玉周说，3 月、4 月，许都公园的大
型活动比较多，加上配合许都路小学建
设，所以工期受到一定影响。不过，经过
最近几天赶工，本周之内该工程将基本
完工。

增加一根主管道，
许都公园附近居民将受益

“三里桥蒸汽管网技改工程实际上
是增加了一根热力主管道。”徐玉周介
绍，这根主管道在许都路上，西端与百花
路热力主管道相连，东端与三里桥街热
力主管道相连。该管道铺设完成后，在
集中供暖季，许都公园附近健发御园、瑞

贝卡新天下等小区的居民将受益。
近几年，许都公园附近小区居民的

用暖需求逐年增加。为了满足居民的用
暖需求，能信热力公司规划在许都路增
加一根热力主管道。

能信热力公司技术员刘曜萌介绍，
百花路和三里桥街均铺设有热力主管
道，但是两条道路之间的许都路没有修
通，造成许都公园附近部分小区的暖气
输送距离较长。大家都知道，暖气输送
距离越长，途中的热损耗越多，特别是蒸
汽管网。

增加了这条主管道之后，将在百花
路和三里桥街的主管道之间形成新的循
环，从而缩短暖气输送距离，减少热损
耗。许都公园附近用暖小区的居民将从
中受益。

热力管网加紧建设，
小区内部设备也需升级

能信热力公司总经理助理张芳介

绍，在上一个供暖季，该公司专门从热
力 设 备 生 产 厂 家 请 来 专 家 ，对 市 区 供
暖问题比较集中的小区“把脉问诊”。

在“ 把 脉 问 诊 ”的 过 程 中 ，专 家 发
现部分小区内部热交换站的设备已经
老化，热交换效率较低，导致供暖效果
受到影响。如果不对小区内部热交换
站的设备进行改造，提高热交换效率，
那 么 依 然 难 以 保 证 有 较 好 的 供 暖 效
果。

因 此 ，在 能 信 热 力 公 司 加 快 建 设
的 同 时 ，用 热 小 区 也 应 对 老 化 的 供 热
设备进行改造甚至更换。热力主管道
和小区内部供热设备都处于正常状态
时 ，才 能 使 小 区 居 民 享 受 到 较 好 的 用
暖效果。

三里桥蒸汽管网技术改造工程现场，施工人员在为打最后一个固定桩作准备。

三里桥蒸汽管网技术改造工程本周内完成

增加一条热力主管道
许都公园附近居民受益

本报讯（记者 贾同岭 文/图）“为
啥我在许昌大酒店附近找不到 Y1 路公
交车的站点信息？”4 月 16 日，市民李先
生告诉记者，他晚上乘坐公交车时，发现
市区七一路许昌大酒店附近的公交站牌
上没有 Y1 路公交车的站点信息，但是
Y1 路公交车在这里停靠。这让他很不
解。

当天 20 时 30 分许，记者来到七一路
许昌大酒店门前，看到附近的公交站点
有不少人在等候公交车。一个学生模样
的女孩子皱着眉头看站点信息，疑惑地
说：“Y1 路公交车不经过这里吗？这里
咋没有它的站点信息？”

“Y1 路公交车在这里停靠，但这里
一直没有站点信息。”一名热心的男乘客
说，他经常在这里乘坐 Y1 路公交车到八

一路。
记者看到，该站点名为七一路电子

数码城，停靠的公交车较多，有 1 路、5
路、6 路、11 路、101 路、102 路、Y3 路、Y6
路和 Z1 路，唯独没有 Y1 路公交车的站
点信息。随后，记者来到路对面，看到那
里也没有 Y1 路的站点信息。没多久，一
辆 Y1 路公交车从火车站方向驶来，在该
站点停靠。

“没有站点信息，公交车却在此停
靠，很容易误导乘客。”在此等车的乘客
纷 纷 表 示 ，公 交 公 司 应 该 补 齐 站 点 信
息。

随后，记者联系到市公交公司。该
公司工作人员解释，Y1 路公交车是夜班
公交车，线路和白天的 11 路公交车几乎
重合。七一路电子数码城站点应该有该

线路的站点信息。“我们会派人到现场实
地查看。如果站点信息不全，我们将及
时整改，方便市民乘坐公交车。”

本报讯（记者 黄增瑞 ）“这条
景观道修好后，我们接送孩子就更
方便了！”4 月 16 日上午，在市区八
龙路学府名苑小区大门口，看到绿
化带内侧施工人员正铺设木塑板，
该小区居民刘振仑如是说。

在施工现场，记者看到，这条
小道位于学府名苑小区西门以南，
紧临该小区西围墙，南至学府街。

“这条景观道总长 180 米、宽 2 米，由
宽 15 厘米的木塑板铺设而成，木塑
板下面是钢架结构。”施工方负责
人张伟龙对记者说。

据了解，市区八龙路两侧的人
行道相对狭窄，高峰期市民走在人
行道上很拥挤。为了接送孩子，学
府名苑小区的居民只好在绿化带
内 侧 走 ，时 间 长 了 ，踩 出 一 条 小
路。小路坑洼不平，给居民带来不
便。

4 月 17 日，记者从东城区市政
管理中心了解到，东城区市政管理
中心对八龙路两侧的绿化带进行
重新绿化，在绿化带内种植了红叶
李、丛生桂花、红叶石榴球等 17 种
绿化植物。在八龙路东侧，施工方
还对绿化带进行微地形处理，也就
是用土堆成高于地面的造型，下一
步将在上面放置 8 个小鹿造型美化
绿化带。

东 城 区 市 政 管 理 中 心 副 主 任
靳兆阳介绍，目前，根据市里的统
一规划，东城区范围内的八一路、
莲城大道、建安大道、天宝路有数
十个景观节点要进行景观提升改
造。5 月份之前，大部分景观提升
改造工程将完工。

民间借贷能否进行公证？
市民李先生：我做生意时，与

他人发生借贷关系，手中存有不少
借条，在债务偿还过程中出现了一
些问题。请问，公证部门能否为我
的这些借条进行公证？

市公证处工作人员回复：只要
在国家法律许可的范围内，民间借
款协议就具备法律效力。借贷双
方如果出现经济纠纷，可先自行协
调解决。如协调不成，可起诉至法
院处理。目前，市公证处暂不对民
间借贷进行公证。

信号灯时长能否调整？
市民张先生：市区八龙路与八

一路交叉口的信号灯，南北方向红
灯时长为90秒，绿灯为20秒。绿灯
时间太短，不利于通行，希望相关
部门进行调整。

东城区市政管理中心工作人
员回复：信号灯时长是根据通过该
路口的交通量确定的，因此不同的
路口，信号灯时长不尽相同。八龙
路与天宝路交叉口的绿灯时长仅
有20秒，确实有些短。鉴于此，我
们已和相关部门联系，将尽快派人
对该路口信号灯时长进行调整，提
高该路口的通行率。

值班记者 贾同岭

公交车在七一路电子数码城停靠，这里却没有站点信息，乘客一头雾水

Y1路公交车
为啥在这里没有站点信息？

七一路电子数码城站点没有Y1路
公交车的站点信息。

八龙路东侧绿化带内

增加景观道
总长180米


